

Un chien n'est pas un jouet



Je ne vous apprends rien, tout le monde le sait, et pourtant les médias en parlent de façon régulière : trop d'animaux, trop de chiens sont abandonnés, mais **un chien n'est pas un jouet !**

Achat coup de cœur, cadeau, mode ou apparence ne sont pas les bonnes raisons pour choisir un chien. Avant de se lancer dans cette aventure il faut que toutes les personnes du foyer soient d'accord pour adopter. Chaque individu doit être prêt à accorder du temps et de la bienveillance vis-à-vis du loulou.



Eh oui, il faut s'en occuper 7 jours sur 7, 365 jours par an.

Savoir l'emmener, ou savoir comment le faire garder pendant les vacances ou déplacements occasionnels.

Se renseigner sur les caractéristiques de la race afin de savoir si l'on est capable de satisfaire ses besoins.

- Evitons d'adopter un teckel nain si l'on veut courir avec son chien
- Evitons d'adopter un malinois si vous êtes plutôt sédentaire, alors que si vous êtes sportif il pourrait être idéal.
- Adopter un berger australien ou un Border Collie si l'on souhaite pratiquer du sport canin comme l'agility.

Connaissez-vous les besoins de votre compagnon à 4 pattes ?

On compte 5 besoins primaires, valables pour tout être vivant, et pour nos chiens on en ajoute 2 qui sont, aussi, des besoins fondamentaux.

Après avoir fait le choix de la race qui correspond à votre style de vie et qui vous plaît aussi, bien évidemment, il faut pouvoir satisfaire ses besoins :

1. Eh oui ça mange, et du coup cela a un coût. Coût qui peut varier selon le type de nourriture que vous sélectionnez : croquettes, BARF, rations ménagères, boîtes ...
2. Moins cher mais tout aussi essentiel, il boit. Certes que de l'eau mais toujours disponible, fraîche et propre.
3. Besoin d'un endroit pour dormir, un endroit où personne ne le dérangera, où il se sentira en sécurité et au calme.
4. Il faut prendre le temps de sortir nos chiens avant de le laisser seul à la maison, dans l'appartement. Pour réflexion, le chien est le seul animal que l'on contraint à avoir des heures pour éliminer.
5. Dans le monde des animaux domestiques, la reproduction n'est plus tout à fait un besoin primaire. Dans le monde "sauvage" cela l'est pour la survie de l'espèce, mais pour nos chiens, chats et autres animaux domestiques, c'est l'Homme qui contrôle et régie la reproduction.

Ces 5 besoins primaires semblent tellement évidents, cependant tant d'animaux sont sauvés par des associations car ils n'ont pas été respectés par des maîtres maltraitants.

Ces 5 besoins sont les besoins vitaux à la vie, survie de l'animal.

Passons aux besoins fondamentaux, indispensables pour avoir un chien équilibré, social, avec lequel vous pourrez avoir une relation réussie tout au long de son existence.

Souvenez-vous du confinement pendant la COVID, imaginez dans quel état émotionnel vous seriez si pendant ces mois de confinement en plus de ne pas sortir, vous ne pouviez pas communiquer via les réseaux sociaux, le téléphone et qu'il n'y ait ni radio ni télévision.

Un chien a besoin, comme nous, de se dépenser, de réfléchir et de voir du monde pour son équilibre.

A l'état sauvage, l'activité principale du chien, comme pour la majorité des animaux sauvage, est la recherche de nourriture, vient après le repos et enfin le jeu.

Domestiqué, notre compagnon n'a plus besoin de rechercher sa nourriture, ils ne sont plus en meute donc pas de congénère avec qui jouer. Il ne lui reste plus que dormir ?

Pour avoir un chien bien éduquer il faut qu'il soit bien dans sa tête.

1. Pour qu'il soit bien dans sa tête il faut qu'il ait des occasions pour se dépenser physiquement, mais aussi mentalement : promenades actives, des jeux de recherche de nourriture par exemple, des jeux de machouillage, lui apprendre des tours comme donner la patte, faire un tour sur lui-même ...
2. Créer du lien social avec les congénères comme avec les humains. Ne pas les isoler sinon on risque de les rendre craintifs ou au contraire agressif car en les isolant le chien va penser qu'il y a danger. Faire des balades remplies de stimuli, laisser son chien "lire les messages" en lui laissant le temps de renifler les odeurs, se rendre dans des parcs et aussi sur des marchés, brocantes.

Encore une fois un Chien n'est pas un Jouet !

On ne peut pas s'en lasser comme un enfant avec un jouet qui ne l'intéresse plus.

En adoptant un chien on a la responsabilité de s'en occuper jusqu'à la fin de sa vie.

Pour une éducation réussie, il est impératif que ses besoins soient satisfaits.

Un enfant maltraité est rarement le premier de sa classe non ?

N'hésitez pas à aller dans un club canin même avant une adoption pour vous renseigner.

Heureuse vie avec votre compagnon !